

Medieninformation

Sächsisches Staatsministerium für Infrastruktur und Landesentwicklung

Ihre Ansprechpartnerin
Annegret Fischer

Durchwahl
Telefon +49 351 564 50021

medien@smil.sachsen.de*

28.05.2025

»Motor der Chemiewende« – Staatsministerin Kraushaar lobt CTC als Schlüssel zur Transformation der Chemie zur nachhaltigen Kreislaufwirtschaft

Heute (28. Mai 2025) besuchte die sächsische Staatsministerin für Infrastruktur und Landesentwicklung Regina Kraushaar gemeinsam mit dem Bundesvorsitzenden der IGBCE Michael Vassiliadis, dem Mitglied des DGB Bundesvorstandes Stefan Körzell sowie Nordsachsens Landrat Kai Emanuel das »Center for the Transformation of Chemistry« (CTC) in Delitzsch.

Staatsministerin Regina Kraushaar: »Das CTC setzt neue Maßstäbe mit großem innovativem Potenzial. Hier wird wegweisend geforscht, damit die Chemieindustrie zwei zentrale Herausforderungen – einen hohen CO₂-Ausstoß und die Produktion gefährlicher Abfälle – erfolgreich bewältigen kann. Denn was wir brauchen, ist eine Transformation der Chemie hin zu einer nachhaltigen und widerstandsfähigen Kreislaufwirtschaft. Delitzsch übernimmt mit dem CTC dabei eine zentrale Rolle und verschafft dem Freistaat Sachsen eine Schlüsselposition in diesem Wandel. Und das gelingt, weil Wissenschaft, Wirtschaft und Freistaat hier Hand in Hand arbeiten.«

Hintergrund:

Am 29. September 2022 haben die Bundesregierung, der Freistaat Sachsen und das Land Sachsen-Anhalt die Gewinner des Ideenwettbewerbs »Wissen schafft Perspektiven für die Region!« zur Gründung von zwei Großforschungszentren im Lausitzer Revier und im Mitteldeutschen Revier bekanntgegeben. Gewinner für das Mitteldeutsche Braunkohlerevier ist das »Center for the Transformation of Chemistry«. Bis zum Jahr 2038 werden der Bund und die Länder Sachsen und Sachsen-Anhalt dieses Großforschungszentrum mit 1,1 Milliarden Euro fördern. Ziel des CTC ist es, die bisher lineare Chemieindustrie in eine nachhaltige Kreislaufwirtschaft zu transformieren.

Für den Ankauf und den Verkauf von Gewerbeflächen, die Erschließung von Grundstücksflächen und die Förderung von Ansiedlungen auf

Hausanschrift:
**Sächsisches Staatsministerium
für Infrastruktur und
Landesentwicklung**
Archivstr. 1
01097 Dresden

<https://www.smil.sachsen.de/>

* Kein Zugang für verschlüsselte elektronische Dokumente. Zugang für qualifiziert elektronisch signierte Dokumente nur unter den auf www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html vermerkten Voraussetzungen.

dem 41,8 Hektar großen Gelände der ehemaligen Zuckerfabrik in Delitzsch haben die Stadt Delitzsch und der Landkreis Nordsachsen den Zweckverband »Großforschungszentrum CTC – Center for the Transformation of Chemistry« (ZV CTC) gegründet. Für das Projektvorhaben »Gewerbegebiet am CTC - Flächenerwerb, Erschließung und Errichtung des Chemistry Innovation Lab« wird der ZV CTC voraussichtlich Zuwendungen von insgesamt rund 94,5 Millionen Euro aus dem Investitionsgesetz Kohleregionen und dem sächsischen Landeshaushalt erhalten. Dieses Strukturwandelprojekt ergänzt das Gesamtvorhaben CTC, insbesondere bei der Bereitstellung einer Interimsunterbringung und mit Gewerbeflächen für Ausgründungen sowie Ansiedlungen.

Links:

[Center for the Transformation of Chemistry \(CTC\)](#)